

10 Économie

Infrastructures routières/Tronçon PK 5-PK 12

La livraison du chantier reportée à février 2018

F.A.
Libreville/Gabon

C'est ce qu'a annoncé le ministre des Infrastructures et des Travaux publics, Jean-Pierre Oyiba au sortir de la réunion, vendredi dernier, avec les responsables de la Banque de développement des États de l'Afrique centrale (BDEAC).

Le ministre d'Etat, ministre des Infrastructures, des Travaux publics et de l'Aménagement du territoire, Jean-Pierre Oyiba, a reçu, vendredi dernier, à Libreville, le président de la Banque de développement des États de l'Afrique centrale (BDEAC), Fortunato Ofa Mbo Nchama. Occasion de présenter à l'autorité de la BDEAC l'évolution des chantiers financés par l'institution. Sont concernés : le chantier de construction de 1100 logements dans la zone de Bikélé, destinés à l'indemnisation foncière des populations impactées par le projet des bassins versants de l'IAI, Lowe et Terre nouvelle. « Les indemnités vont donc être foncières, à la différence des indemnités financières que nous faisons aux populations. C'est donc pour pouvoir déplacer ces populations et les re-



Photo : F.A.

Le ministre des Travaux publics, Jean-Pierre Oyiba (au centre) et le président de la BDEAC, Fortunato Ofa Mbo Nchama(D).



Photo : F.A.

Les participants à la réunion entre le ministère en charge des Travaux publics et la BDEAC.

ger dans des logements dé-cents», a expliqué le ministre d'Etat.

Selon un agent de l'Unité de coordination de l'étude et travaux (Ucet), le taux d'avancement global des travaux de construction de logements de Bikélé est de 65%. « Nous avons dans l'approche nouvelle, un souci de transparence et de bonne gouvernance. (...) Et il se trouve là qu'il y a quelques petits problèmes pour lesquels nous avons sollicité un audit conjoint, aussi bien de la part de la BDEAC que de l'Etat gabonais», a annoncé le ministre.

L'autre projet financé par ladite banque est le linéaire routier PK5-PK12 réalisé par l'entreprise



Photo : F.A.

Vue des travaux du linéaire PK5-PK12.

Colas. Selon Jean-Pierre Oyiba, les avancées techniques du chantier sont plutôt satisfaisantes. Les seules difficultés sont d'ordre administratif pour la poursuite de décaisse-

ment des fonds au profit de l'entreprise. M. Fortunato Ofa Mbo Nchama a rassuré que ce souci sera bientôt résolu. « Nous sommes satisfaits de l'avancement des travaux.

Aussi, avons-nous convenu de renforcer notre travail de collaboration pour suivre tous ces projets de plus près. Pour qu'ils puissent être conclus le plus rapidement et envisager d'autres projets», a indiqué le président de la BDEAC.

Au regard de ces difficultés financières, la date de livraison du chantier 2x2 voies, prévue initialement le 31 décembre 2017, a été repoussée à février 2018. « Nous veillons à ce que ce tronçon soit livré selon le cahier des charges, c'est-à-dire en béton bitumineux avec les signalisations, les passerelles, tous les ronds-points et les plateaux traversants», a conclu le ministre d'Etat.

Agriculture

Où sont les fonds du projet Jeunes entrepreneurs café-cacao ?

Innocent M'BADOUMA
Libreville / Gabon

EST-CE finalement une fatalité qui veut que les initiatives de production agricole soient vouées à l'échec ? En effet, le projet Jecca (Jeunes entrepreneurs du café-cacao) a connu un brusque coup d'arrêt, après son lancement en grande pompe en février 2017. Pourtant une cinquantaine de jeunes avaient été doublement formés, par la Caisse de stabilisation et de péréquation (Caistab), et par l'incubateur de Junior Achievement. Depuis lors, plus rien. La cinquantaine

de pensionnaires de la Caistab commencent à se poser des questions, alors qu'ils attendaient bénéficier de l'appui de 75 % de cette entreprise, représentant les charges d'exploitation et de déploiement dudit projet.

A en croire notre confrère Gabon-Review qui a interrogé Christian Midongo Lechiombeka, l'un des bénéficiaires du projet, les jeunes promoteurs de la Ngounié, sont en colère. Un sentiment de désolation partagé par les bénéficiaires des autres provinces : Woleu-Ntem, Ogooué-Ivindo, etc. Ce d'autant qu'ils ont entrepris les travaux d'aména-



Photo : F. Ndongo

La production cacaoyère du projet Jecca remise aux calendes grecques ?

gement de leurs parcelles agricoles. Cette mauvaise humeur de

la majorité du groupe des 50 se justifie par le fait que septembre, mois de reprise

des pluies, avait été annoncé comme période de mise en terre des semences. A ce qu'il semble, les moyens financiers avaient été mobilisés pour que le programme se déroule sans anicroche.

Mais, le non-respect du calendrier agricole contribue à pousser les jeunes formés au découragement, et jeter dans leurs esprits le doute quant à la capacité de la Caistab à finaliser ce projet susceptible de relancer, un tant soit peu, la filière café-cacao au Gabon. Les jeunes craignent qu'avec l'arrivée des pluies, l'herbe n'envahisse de nouveau les espaces ainsi aménagés.

Brèves

Bénin : Les services fiscaux infligent 167 milliards de redressement fiscal à Sébastien Ajavon

C'est une facture de redressement fiscal adressée à la société de l'homme d'affaires Sébastien Ajavon qui s'élève à 167 milliards de francs, selon l'avis d'imposition adressé à la direction de la société il y a quelques jours. Selon les services fiscaux du Bénin, il s'agit d'une opération régulière qui entre dans le cadre de la mobilisation des ressources internes. Quant aux partisans de l'homme d'affaires, par ailleurs homme politique, il s'agit d'un harcèlement, après l'affaire de 18 kg de cocaïne.

RDC : Les opérateurs boudent le retour de la TVA

Après une exonération de la taxe sur la valeur ajoutée pendant un an, la République démocratique du Congo réinstaura cette taxe pour renflouer ses caisses. Naturellement, les opérateurs sont remontés contre cette décision et estiment que le moment n'est toujours pas bon pour passer à la caisse s'acquitter de la dette TVA. En juillet 2016, les autorités avaient restitué près 700 de millions de dollars (environ 350 milliards de francs) en remboursements de TVA dus à ces opérateurs.

Nigeria : Guerre ouverte contre l'évasion fiscale

" Vis ta vie, fais ce que tu veux, paye tes taxes", telle est le slogan des autorités nigérianes depuis le jeudi 10 août, une journée qui marquait le sixième tour de la campagne de sensibilisation à la déclaration fiscale volontaire et au paiement de taxe lancée le 6 juillet 2017, et qui se déroule chaque jeudi. Pour cette campagne de sensibilisation, le gouvernement a multiplié les moyens de communication, surtout sur les réseaux sociaux -Twitter notamment-, pour interpeller à coup de tweets répétés les citoyens sur la transparence fiscale. Le ministre des Finances, Kemi Adeosun, rappelle qu'il ne reste plus que huit mois aux personnes concernées pour se mettre en règle. Le département des Finances garantit l'absence de toute pénalité et d'intérêts sur les arriérés d'impôts pour tous ceux qui se plient « honnêtement » à la réglementation et les appelle à régulariser leur situation avant mars 2018.

Rassemblées par I. M'B.

CHANGEMENTS	COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 24/08/2017	FIXING			VENTE BILLETS (sans frais)		INDICES BOURSISERS			
		DEV	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA		en date du	
		XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxxx	1 EUR	655,957			
		USD	1,1799	1USD =	555,943	1 USD	575,401	CAC 40	24/08/2017	5 121,13
		CAD	1,4848	1CAD =	441,781	1 CAD	465,335	DOW JONES	24/08/2017	21 842,02
		JPY	128,7100	1JPY =	5,096	100 JPY	529,963			
		GBP	0,9213	1GBP =	711,967	1 GBP	743,627			
		CHF	1,1392	1CHF =	575,805	100 CHF	60 337,91			
		ZAR	15,6514	1ZAR =	41,910	100 ZAR	4 358,18			
		MAD	11,1425	1MAD =	58,870	1 MAD	61,22			
		CNY	7,8584	1CNY =	83,472	1CNY	85,98			
		KES	121,7900	1KES =	5,386	1KES	5,55			

BRENT (IPE) US Dollars/Baril
24 Août 2017: 51,80

Union Gabonaise de Banque
SiteWeb : http://www.ugb-banque.com